

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Murcia: 2 pts. mes y 5 un trimestre.—Fuera, 6 pts. el trimestre.—En Ultramar y el extranjero, 10 pts.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO

Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 6.º y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 0.10 DE PESETA; ATRASADO 0.20.

OFICINAS: CALLE DE ZOGO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

HIGIENE PUBLICA.

Llamamos la atención de las autoridades y de las personas competentes sobre el artículo que va al pie de estas líneas, tomado del «Daily-telegraph» del 14 de abril.

Dice así:

«Tenemos á la vista el segundo informe de la real comision de Sanidad, y no tiébanos en afirmar que nunca, desde que se publicaron informes, se ha ofrecido á la consideracion del Parlamento una recopilacion de datos de mayor interés. Este libro, de cubiertas azules, que en su forma oficial se nos presenta poco halagador, llegará á ser, sino nos equivocamos, la gramática de la ciencia de la higiene pública; pues las nuevas teorías, que paulatinamente han ido ganando terreno, sobre las enfermedades más caracterizadas que afligen á la humanidad, se presentan en este libro comprobadas por tal número de hechos que difícilmente podrán los legisladores prescindir de fijar medidas activas, y de la bondad de estas dependerá, á nuestro juicio, la vida de miles y aun de millones de personas.

Si los hijos de las ciencias que atestizaban lo que se acaba de publicar no han perdido el uso de la razón, quedó probado que las enfermedades más crueles y espantosas son plagas susceptibles de ser combatidas, disminuidas y quizás abolidas. Quien sepa leer lo que este libro azul enseña, modificará sus antiguas opiniones, si las tuvo, y dejará de pensar si las calenturas y su horripilante corte de afecciones miasmáticas son misterios visitantes enajenados por sí mismos. Es innegable que estas pestilencias «se pasean á la luz del mediodía»; pero sus pasos han dejado de ser invisibles é inexplicables. Nosotros mismos les damos vida, propagamos y nutrimos, y nuestro más encarnizado enemigo es la ignorancia que consiente el continuo desarrollo de enfermedades prevenibles.

Habría quien extraña que sólo tratemos de las enfermedades miasmáticas; y por lo tanto opinamos observar que durante la semana pasada, de 1493 defunciones ocurridas en Londres, 402 fueron motivadas por estas dolencias; y repasando la triste lista de los nombres de los agentes de destrucción podremos apreciar con más exactitud las ventajas que reportaríamos de la supresión fatal y quizás total de estas enfermedades.

Las viruelas, el sarampión, la escarlatina, la difteria, la coqueluche, varias calenturas entre ellas el tifus, las tifoideas y diarreas, son algunas de las afecciones zoonóticas ó pestes que tienen su origen en ciertos gérmenes y si los recientes cálculos de la ciencia no son equivocados, queda probado que á estos asesinos se les puede descubrir, arrastrar y ejecutar.

Los límites del presente artículo no permiten sino echar una ojeada sobre los hechos culminantes, y las consecuencias de ellos deducidas en el mencionado informe que aun no está completo.

Por el momento solo nos proponemos dilucidar dos de los muchos puntos de interés supremo tratados en el tomo de que nos ocupamos, y á ello nos mueve el deseo de dirigir la atención del público á estas investigaciones tan trascendentales, para que éste á su vez estimule y aliente al gobierno en su empresa.

En primer lugar, la cuestión magna está en saber si es verdaderamente posible detener el curso de las enfermedades miasmáticas aislando á los atacados, y combatir su propagacion con desinfectantes.

El Dr. Budel, de Clifton, afirma que una quinta parte de las defunciones debidas á estas causas son evitables, y cree que usando idénticas precauciones con las afecciones tuberculosas, la mortandad disminuiría en una tercera parte.

Tiene la íntima convicción de que estas dolencias especiales solo pueden existir por el engendro de ciertos gérmenes, y en poco tiempo se lograrán su exterminio si denunciados todos los casos se insistiese en su incomunicacion. Este feliz resultado cree poder obtenerlo más particularmente al tratarse de aquellas enfermedades que se propagan por medio de las evacuaciones intestinales que contagian las cloacas y las

aguas potables.

Cuando la infección se propaga con el aliento ó por los poros de la piel, en la separacion del enfermo está nuestro principal resguardo, en estos casos los desinfectantes son menos eficaces.

La fiebre tifoidea por el contrario, se reproduce por los gérmenes contagiosos que se esconden en las evacuaciones intestinales, y así, empleando ciertas sustancias químicas, es muy posible detener su progreso; el sulfato de hierro, el ácido carbónico y el cloruro de cal son sustancias baratas y de fácil adquisicion.

Aislando al que enferma de este mal, reservando para su uso exclusivo la ropa y enseres necesarios, cuidando además de hacer bañar las manos y vestidos de las personas que le asisten en una de esas sustancias desinfectantes, la enfermedad fina en donde principió: Ni puede ni llega a extenderse. En el agua se halla uno de nuestros mayores peligros, y en épocas de epidemia es siempre conveniente hacerla hervir antes de beberla porque á tal grado de calor se logra destruir los gérmenes peligrosos. Quizás algunos contribuyentes opinaran que el plantearse en una gran ciudad estas medidas higiénicas, importaría un gasto enorme. A esta objecion contesta el doctor Budel diciendo que la más onerosa de todas las contribuciones es la fiebre tifoidea.

En Bristol, los derechos parroquiales (poor rates) son extraordinariamente menos recargados desde que se pusieron en práctica ciertas reformas sanitarias, un sistema perfecto y constante de vigilancia de las cloacas y háy abundante provision de agua pura; las defunciones, de 31 han bajado á 22 por 1,000.

A las cloacas se les podría casi siempre llamar «rios de muerte», mas mortíferos que la Estigia, el Cocito y el Aqueronte. Ellas reciben los gérmenes de infección y las familias, unas tras otras se ven diezmar por las semillas destructoras, que tal vez depositadas á media legua de distancia, corren á su encuentro para llevarlas á muerte. Observemos lo que aconteció en Bristol y Clifton en el año del cólera, 1866. El Dr. Budel y sus ayudantes desinfectaron durante cinco meses las cloacas: mezclaron con sus inmundicias materias químicas de gran potencia destructora, y cuidaron de comunicar á todos los atacados de cólera.

La epidemia fue vencida; pero debemos también hacer notar los grandes beneficios que además se consiguieron. Fue sorprendente el descenso en todas las enfermedades miasmáticas.

Cuando en Londres se contaban 10,000 defunciones más que de ordinario, en Bristol se disfrutaba de una salud escepcional: durante una semana privilegiada la mortandad fué tan solo de 14 por 1000, que es el tipo más bajo de los conocidos hasta ahora, y en Clifton, cuyas condiciones son de contado más favorables, se pasaron siete días sin que en una parroquia de 20,000 almas ocurriera defuncion alguna. ¿Fue casualidad? No tal: en dos épocas distintas, siguiendo el mismo régimen científico, se obtuvieron iguales resultados.

La semana de salud casi ideal de que se gozó en Bristol, y en distinto año también en Clifton, fué á consecuencia de los medios á que se recurrió para destruir la vitalidad de los gérmenes alojados en las cloacas, y á su eficacia debieron la vida los morados de aquellos pueblos.

Los datos aquí suministrados indican la absoluta necesidad de una ley de sanidad nueva y eficaz que haga obligatoria la inmediata denuncia de toda enfermedad zoonótica, la incomunicacion de los enfermos de esta clase, y el empleo de conocimientos químicos para atajar su progreso.

Es indudable que teniendo á nuestro alcance los recursos mas apropiados, y aprovechándonos de los benéficos consejos de la ciencia, sería posible disminuir de una quinta, y quien sabe si tercera parte, la mortandad en nuestras ciudades.

Y lo que ganaría la comunidad entera en vida, felicidad, riqueza y poder ¿quién es capaz de calcularlo? ¿Y qué diremos de tantas otras enfermedades de distinto carácter, como son las anémicas las diversas dolencias de la infancia; el raquitismo, las escrófulas y otras.

¡Ay! estas también son comentadas por nuestras costumbres y prácticas, así como las miasmáticas son propagadas por nuestra ignorancia. Nos concretaremos á citar la notable relacion que hace M. Drouitt de la diferencia que hay entre el tipo de mortandad en los barrios de Londres más saludables y los menos. Cuando leemos que las defunciones en Londres fueron en la semana pasada á razon de 24 por 1,000 (anual) el aserto no es exacto; ricos y pobres son sumados juntos, nada se dice de las condiciones sanitarias que prolongan las vidas de unos mientras otros fallecen víctimas prematuras de la miseria y de la atmósfera impura de las viviendas en que apiñados se cobijan.

Proponiéndose M. Drouitt estudiar los efectos que en nosotros producen habitaciones sanas ó mal sanas, recorrió dos distritos contiguos, el uno habitado por ricos y otro habitado por pobres, pero que se prestaban á la comparacion por tener entre ambos un mismo sistema de cloacas, igual clima e idénticas circunstancias de localidad.

Pues bien; de 20,000 personas que vivían bien alojadas en los barrios de Hannover y Mayfair murieron en un año 178—unos 9 por mil—mientras que de 13,000, gentes pobres que habitaban en calles de tercer orden y callejones sin salida, fallecieron 280; ó sean 21 por mil.—Otro ejemplo. En las cinco plazas de Belgrave, Eaton, Chester, Eccleston y Warwick, con sus 2,958 almas, durante 5 años las defunciones fueron á razon de 6 1/2 por mil; pero en 7 calles miserables situadas detrás de estas plazas con sus 3,476 habitantes las muertes fueron en la misma temporada á razon de 24 por mil. ¿Qué contraste ofrecen estos guarismos espantosos!—9 á 21—6 1/2 á 24.—Tales son las ventajas que á su favor tiene el rico sobre el pobre—el que en Londres puede comprar aire sano y luz sobre el que no puede.

Téngase también presente que por cada defuncion suele haber diez enfermos, y se comprenderá mejor cuán terrible es el peso de la miseria en la balanza de la vida. Increíble parece que señalando la ciencia el camino que debemos seguir, y pidiendo el Parlamento aprovechar sus consejos, el remedio necesario quede sin aplicar.

Reconozcamos que una gran parte de la mortandad tiene su origen en nuestras costumbres y en el descuido de medidas preventivas. La condicion natural del hombre es vivir hasta que la vejez le brinda con un descanso apetecible; el catálogo de las enfermedades que padece es la triste revelacion de sus vicios, locuras y apatías por averiguar hechos comprobables. Conviene además saber apreciar la diferencia que habría para los vecinos de Londres entre el tipo de mortandad que consignó el doctor Budel, en Bristol, y el que se observó en la metrópoli durante la semana pasada: ¡30,000 vidas rescatadas! ¡30,000 vidas de mas ó menos cada año! Si la mera relacion de este dato no basta para atraer la atencion general al libro azul, creemos que nada legrará despertarla. En cuanto á nosotros, aquí fina nuestra tarea. Si las 30,000 personas predestinadas á morir aquí á la próxima primavera desean vivir el curso natural de sus días, vean de exigir de los Cuerpos colegisladores una nueva ley de sanidad pública basada en los hechos: vigilen para conseguir á la mayor brevedad un plan racional para mejorar las viviendas de los pobres.»

El lunes á las 10 celebrará sesion extraordinaria nuestro ayuntamiento para asuntos de quintas. Se reunirá la mitad mas uno de sus componentes, ó fallarán en este asunto tan delicado como en los demás?

Se puede saber qué obras se han hecho en el proyectado Palacio de Justicia, y á qué está destinado actualmente el local donde empezó á construirse?

Nos escriben de Valladolid que continúa la concurrencia á la exposicion que va á tener lugar en aquella capital, pero que en razon á las grandes dimensiones del local, y con el fin de que puedan ser expuestos todos los productos del ingenio humano, la

junta directiva ha acordado prorogar la admision de los mismos aunque sea hasta el 1.º de octubre. Hacemos esta advertencia á fin de que no se retraigan aquellas personas que no hayan podido verificarlo con mayor oportunidad.

Desearnos saber qué delito ha cometido el joven pintor D. Luis Garcia Gonzalez, para que desde el 12 de setiembre de 1870 en que se acordó por la Excm. Diputacion provincial abonarle 4,000 rs. por el magnifico cuadro de *Los borrachos* que regaló á la corporacion, no se le haya pagado una peseta, y al Sr. Meseguer que algunos meses después regaló un retrato de D. Amadeo y se le concedieron 2,000 reales, los tiene cobrados hace días.

¿Será que el Sr. Meseguer tiene más mérito que el Sr. Garcia, ó que tiene mejores padrinos? Creemos que será esto último.

Rogamos á la diputacion que haga justicia, pues se necesita en este y otro asunto que tiene relacion con la diputacion y nuestro amigo Garcia Gonzalez, que esta no resuelve con grave perjuicio del artista.

Del Gobierno de provincia nos remitieron ayer el siguiente telegrama:

«Madrid 15. 8 n.—Recibido á las 8.50.—Presidente del Consejo de ministros á Capitanes generales y Gobernadores civiles y militares.—S. M. el rey continua en Barcelona disfrutando de una salud excelente. Hoy ha revisado las tropas de la guarnicion, por las que ha sido recibido con un entusiasmo indescriptible; después ha recibido á varios ayuntamientos y comisiones del cuerpo electoral, así como á diversas corporaciones científicas.—En Barcelona el entusiasmo por el rey crece por momentos.»

GACETILLA.

TEATRO. Parece que por la comision 8.ª de nuestro municipio, que tiene el negociado de Teatro, se ha concedido un plazo que termina el lunes, al concesionario del de la plaza de Roma, para que presente la lista del personal de la compañía. Nos extraña que en la avanzada fecha en que estamos se halle en este estado el señor Rodriguez, máxime cuando la buena acogida que tuvo su solicitud en el público, y que hizo al ayuntamiento desestimar el acuerdo de nueva subasta de arriendo, estribada en el personal que se decía tenía ajustado dicho señor, del cual habla parte en esta capital. Personas que como nosotros tienen la lista de compañía que repartió en Granada esperaban confiadamente en que sería un hecho lo que se decía con referencia á las promesas del Sr. Rodriguez, y en verdad, sentiríamos que por mejorar hubiésemos perdido la excelente compañía del Sr. Quintana, y después tuviésemos una compañía adocenada de zarzuela. Estaremos á la vista de este asunto para tener al corriente á los continuos favorecedores de nuestro coliseo.

ACLARACION. Ayer dignimos que el asesinato de Tomas Perez Garcia debió ser producido por el disparo de un pistoletazo, y si bien este lo hubo, tenemos entendido que la herida que causó la muerte y atravesó el corazón de este desgraciado, fué producida con arma blanca, teniendo además otra herida de igual clase en el muslo.

Toros. Parece que á fines del actual ó á principios del próximo deberá llegar á esta capital la cuadrilla de niños que tanto está llamando la atencion en otras plazas, con objeto de dar una corrida en la nuestra con toros de tres á cuatro yerbas. El mayor de estos lidiadores que es el primer espada solo cuenta catorce años de edad, siendo uno de los mas notables de ella.

CAUSA. La producida por una cuestion que acerca de unas sillas hubo en la Glorieta en una de las noches de feria, de la que no dimos cuenta por no creeria de interés en aquellos momentos, va á pasar al juzgado de primera instancia en razon á que la herida ó confusion que recibió el municipal que intervino, sigue sin curarse, habiendo pasado ya los días que la ley marca en estos casos para considerarla leve.

NOTICIAS GENERALES.

Es probable, según dice un periódico, que la reina de Italia pase por Madrid en el próximo mes, con dirección á Italia.

Dice *El Argos*:

«El contrabando crece desmedidamente; el seguro de la sedería está á 7 y 7 1/2 por 100 sobre el valor; el de las lanas á 10 rs, el kilógramo, afianzándose la entrega de los géneros con láminas de deuda consolidada.

Hay quien dice, que habiendo satisfecho sesenta mil duros el año pasado por derechos de aduanas, no lleva pagados á esta fecha mas que unos ocho mil.

Ese contrabando no se hace por regla general por las aduanas, sino por las fronteras.

Suponemos que estas noticias no tendrán novedad alguna para el señor director de aduanas, y solo las insertamos para que tenga la bondad de redoblar los esfuerzos de su celo, á fin de curar tan grave mal, aplicándole el remedio mas eficaz posible.»

Dice un colega que los republicanos ingleses han definido sus principios, lanzándose á velas desplegadas hácia el socialismo con un programa en que establecen «la obligación que tiene el Estado de dar ocupación, adecuada á sus fuerzas, á todos los ciudadanos capaces de trabajar.»

Parece que van á ser suspendidas las obras del nuevo edificio destinado á museos y bibliotecas.

Lamentable es que las economías produzcan resultados tan funestos.

El Porvenir del Ferrol afirma que es inexacto lo dicho por *El Imparcial* y *La Correspondencia*, sobre no haberse dado paga alguna á los erapleados de aquel departamento de marina á quienes se adeudan tres meses.

Los condes de París han llegado á la capital de Francia, en la tarde del 11, procedentes del castillo de Raudan.

Ha sido nombrado académico de la *Arcadia* de Roma nuestro estimado amigo el conocido escritor D. Pedro Estéban de Tébar, colaborador del *Museo Español de antigüedades*.

Mr. de Remusat, ministro de Negocios extranjeros anunció oficialmente el 11 del corriente en la Asamblea francesa, y en medio de grandes aplausos, el haber empezado su evacuación de los departamentos inmediatos á París por las tropas alemanas.

Ha empezado á distribuirse á los soldados alemanes que están en Francia, la medalla conmemorativa de la pasada guerra.

Ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Francia en Berna Mr. de Laufrey.

Dice el *Gaulois* que ha fracasado el proyecto que ha hecho al príncipe Humberto de viajar por España y Portugal y como es natural se congratula por ello.

Los periódicos italianos publican la siguiente carta internacional:

«Querido Tenzaghi. Gracias por el envío de *el Proletario* que leo con gran interés.

La Internacional quiere á todos los hombres hermanos sin curas y sin privilegio. Simpatizo naturalmente con ella.

Vuestro, Garibaldi.»

Créese que la entrevista de Salzburgo ocasionará algunas notas diplomáticas por haberse presentado con este motivo algunos temores.

Allá por el año 43, dice *La Esperanza*, se formó oausa en Barcelona contra un italiano llamado Paccialotti, por conato de envenenamiento contra el general Zurbarán. Aquel desgraciado fué pasado por las armas sin que se pudiese averiguar la causa que le impulsó á cometer el crimen. La causa fué archivada en la capitania general de Barcelona.

Ahora bien: ¿podrían decirnos los periódicos ministeriales, ó quien pueda, si la causa obra todavía en archivo de aquella capitania general? Y si ha desaparecido ¿podrían decirnos los motivos por los cuales se ha hecho desaparecer aquella célebre causa?

Dice *El Tiempo*:

«La confirmación de la noticia, que fuimos los primeros en dar, de la entrada en el Ga-

binete del Sr. Figuerola, da un carácter grotesco á la situación, que la hace por todo extremo repulsiva á los ojos de las gentes formales.

El Sr. Figuerola al frente de la diplomacia es una aberración solo concebible en tiempos de degradación política como el presente.

Algunos fronterizos creen que el Sr. Figuerola ha de precipitar la caída del ministerio, con sus intemperancias y excentricidades á que parece se entrega en venganza de la guerra que la sociedad le tiene declarada.»

Dice el mismo colega:

«Créese que con motivo del arreglo que se prepara en el ramo de Guerra, serán víctimas las clases inferiores de la milicia, y de las superiores las que estén en una situación pasiva, y que no alcanzará al que de una pluma pueda obtener para gastos de viaje lo que desee, con tanta mayor impunidad, cuanto que por no haber de justificarlo con la administración militar, el ser secretos dan ancho campo para adquirir sumas de consideración y no carecer de lo que la silla ministerial exige á los hombres moralizadores del país.

¿Qué dice de esto el personaje de los puntos negros?»

Dice un periódico:

En los círculos políticos se han dado hoy dos noticias que se pueden reducir á una sola. Parece que ya es candidato oficial para la presidencia del Congreso el Sr. Rivero.

El Sr. Sagasta, por su parte, acepta la candidatura de oposición.»

La Discusión dice que el marqués de Albaida, apesar de su resolución de no asistir al Congreso, ha variado de opinión al anuncio de que el Sr. Sagasta aspira á la presidencia de dicho cuerpo.

Dice *La Política* que en la guarnición de la Granja hay bastantes enfermos á causa de la humedad de la atmósfera.

Habiéndose desarrollado la epizootia en Stottordshire (Inglaterra), han muerto 4.000 reses vacunas en los primeros días.

El día 1.º de Octubre empezarán en Francia las elecciones provinciales.

El gabinete inglés ha dirigido al gobierno italiano una nota bastante seca con motivo de la expropiación en Roma del colegio irlandés de Santa María la Mayor.

La Asamblea francesa ha decidido que subsista la quinta, formando los libres el ejército de la reserva.

Créese que el general Baldrich llegará á Madrid en los primeros días del próximo mes de Octubre.

Una carta de Bayona dice que el Sr. Berriozábal ha ido á Vevey á celebrar una entrevista con D. Carlos de Borbon.

El general carlista Sr. Martínez Tenaque-ro, que acaba de llegar á Madrid, se ha presentado ayer tarde al señor ministro interino de la Guerra.

Hé aquí el texto de una de las muchas proclamas incendiarias que circulan en Puerto-Rico y que prueba el estado en que se halla nuestra pequeña Antilla, á consecuencia de la injustificable tolerancia del Sr. Baldrich y su reconocida ineptitud para el mando de aquella posesión.

Dice así:

«Borinquenios,

Contémonos.

Somos 550.000 criollos.

Catorce mil españoles infestan nuestra patria.

Las armas de los indios—con su valor—sobraban para arrojar al mar á nuestros opresores.

Quince mil abstenciones en la reciente lucha electoral, son 15.000 votos á favor de *la separación de España*.

De los 10.000 reformistas, los que no están ya con nosotros por la ley del progreso y de la razón, serán mañana otros tantos soldados de la independencia.

¿Hasta dónde han de alcanzar los límites de nuestra tolerancia!

Ya teneis el resultado de las reformas españolas; ley marcial, violación de domicilio, asesinatos en las calles de la capital.

Los diputados salen de la isla desengañados, huyendo, desesperados.

¡Hasta cuándo! ¡Hasta cuándo!
La revolución—el mártir Dávila lo dijo—la revolución solo puede salvarnos de tanta ignominia,

¿Qué os falta? ¿Hombres?
Nosotros somos el número; esto es, la FUERZA; nosotros somos mas que la fuerza, somos el DERECHO.

¿Qué necesitáis? ¿Armas?

Ciento cuarenta hombres mal armados lanzó Céspedes en Yara contra España;

Cincuenta armó Mariño en Trinidad,

¡Catorce fueron los héroes de Capotillo en Santo Domingo!

Y los españoles fueron lanzados de Venezuela y Santo Domingo, y lo están siendo de Cuba, ¡la Grande, la Bella, la Invencible Cuba!

¿Seremos nosotros los únicos cobardes en América?

¡No! ¡Estos climas no producen cobardes! Decidíos y unámonos.

De una organización bien entendida responde la organización de los comités reformistas; de la victoria responden nuestros corazones y nuestros brazos.

Decidíos y unámonos.

El triunfo rápido como el rayo, glorioso como la libertad, indisputable como nuestro derecho, tendrá por corona

¡LA INDEPENDENCIA DE LA PATRIA!
¡Viva Borinquen!
¡Viva Cuba libre!
¡Viva la revolución!

Agosto 1871.

EL COMITÉ REVOLUCIONARIO.

(Hay un sello en la parte inferior y lado derecho con la estrella solitaria, una figura de mujer representando la república, y la inscripción «Comité revolucionario de Puerto-Rico.»)

Mucho trabajo ha de costar al sucesor del señor Baldrich el poner remedio á las calamidades que este ha desencadenado en Puerto-Rico.

Dicen de París que no es cierto que la cuestión de los conventos en Roma haya adquirido la importancia que la dan los periódicos italianos. El hecho concreto parece ser el siguiente:

Habiendo manifestado la municipalidad de Roma que tenía deseos de inspeccionar los conventos franceses, el duque de Harcourt, embajador francés cerca de la Santa Sede, pidió que se aplazase el exámen hasta que se verificase un arreglo diplomático entre ambos Gobiernos, cuyas relaciones no dejan de ser amistosas.

El caballero Nigra comió con Mr. Thiers el día 10. Asistieron á este banquete el baron Arnim y todos los embajadores que se hallaban á la sazón en París.

El día 13 debió quedar terminada la evacuación de los cuatro departamentos mas cercanos á París.

Se asegura que han sido entabladas las negociaciones para acelerar la evacuación de los demás departamentos.

Hasta ahora no hay mas que los siguientes candidatos para la intendencia de Filipinas.

Sr. Martínez.
Sr. Picatoste.
Sr. Balart.
Sr. Ramos Calderon.
Sr. Fernández de las Cuevas.
Sr. Baeza.
Sr. Hernando.
Sr. Cazorro.
Sr. Rospide.
Sr. Pérís y Valero.

Si no se provee la intendencia en una semana es fácil que necesitemos una columna de las largas para los nombres de las personas indicadas por la prensa para dicho destino.

El día 1.º de Octubre se declararán en vigor en la Alsacia-Lorena, el código de comercio y el código criminal alemán.

A 700 asciende el número de juriscultos que han solicitado empleos jurídicos, pero se cree que el Gobierno solo admitirá 300, porque no quiere, desde el principio, embarazar la marcha de los tribunales con los alemanes; pues es notorio y evidente que ni la clase baja, ni aun los mas instruidos abogados de la Alsacia y de la Lorena, podrian comprender ni hablar el alemán.

El Gobierno italiano vigila atentamente los movimientos de la Sociedad Alfieri, desde que ha oído decir que sus afiliados tratan de incendiar el Vaticano.

Se dice que todos los embajadores que se hallan en Roma han declarado que, si estallase la anarquía en aquella ciudad, enarbolan sus pabellones sobre la residencia del Papa.

El 10 debió salir de Roma para Inglaterra el cardenal Bonaparte, portador de una carta del Papa al ex-emperador Napoleon.

El partido clerical prepara una manifestación en Roma para el día 20. Los rojos, por su parte, hacen lo propio.

En los periódicos de Barcelona hallamos lo siguiente:

«La historia del secuestro del propietario de Olesa va desarrollándose, hallándose, según parece, relacionado con él la falta de libertad en que se halla una persona de esta capital.

Cuando los secuestradores se hubieron apoderado del Sr. Diomedes, que así se llama el secuestrado, lo condujeron á una cueva, en la cual apenas podia moverse. Exigieronle la cantidad de 6.000 duros; y como no pudiera afrontar mas que 600; ofrecióles esta cantidad que la aceptaron con promesa de soltarle, la cual no cumplieron. Y como le amenazaron que le matarian si no entregaba la captividad pedida, díjoles que si pudiese ver á su apoderado de Barcelona, en cuyo ensanche tiene dos fincas, podria reunir los 6.000 duros, á lo cual contestaron que le escribiese una carta; y como dijese que no sabia leer ni escribir, ofrecieronle acompañarle.

Pasando por veredas, y atravesando la cordillera del llano, por uno de los torrentes que hay en Gracia llegaron á la calle de la Diputación, donde se halla establecida la alcaldía pedánea del Ensanche, y desde alguna distancia enseñóles frente á aquella una barbería en la que vive el apoderado.

Dos hombres armados con trabucos ocultos debajo de la manta custodiaban al secuestrado Diomedes, mientras otros dos entraban en la barbería diciéndo al dueño de ella que su principal deseaba verle. Hizole presente éste lo que pasaba; manifestó el barbero que trataría de reunir alguna cantidad, y creyendo sin duda los secuestradores que era mejor llevarse en rehenes al apoderado dejando en libertad al secuestrado para que este pudiese reunir con mas facilidad el dinero, así lo hicieron; y se llevaron al dueño de la barbería, conviniendo antes que se pasaría á saber si el dinero estaba reunido; y que siéndolo, se indicaría la persona á quien debia entregarse, la cual aguardaba en la plaza de Cataluña.

Todo esto pasaba en la ciudad misma de Barcelona, entre ocho y nueve de la noche del domingo último, en las inmediaciones de la alcaldía pedánea del Ensanche.

El secuestrado, una vez en libertad, dió parte de lo ocurrido á la autoridad, y esta dispuso que se apostaran algunos de sus dependientes para ver si se podia descubrir á los secuestradores.

Ayer presentáronse en la barbería una mujer y un niño con una carta del dueño para saber si estaba arreglado el asunto; mas los agentes de la autoridad los detuvieron y pusieron á disposición del alcalde primero constitucional, y este á la del juez de primera instancia del distrito de las Afueras, quien está practicando las oportunas diligencias en averiguación del paradero del barbero secuestrado. Inútil es añadir que no pudo ser habido el sujeto que debia esperar el dinero en la plaza de Cataluña.»

El día 11 asistió M. Thiers á la sesión de la Asamblea nacional, en la que anunció M. de Remusat la evacuación de las fortalezas y los cuatro departamentos. El fuerte de Chareuton será el primero en ser entregado á los franceses.

En la sesión de la comisión encargada de lo referente á la prorogación de la Asamblea, propuso M. Thiers que durasen las vacaciones desde el día 17 de Setiembre hasta el 1.º de Octubre. Si fuese aceptada esta proposición, el Gobierno se avendría á aplazar la discusión de las leyes financieras hasta después de las vacaciones.

M. Thiers tomó parte en la votación sobre la proposición de M. Ravinel relativa á la traslación de los ministerios á Versalles.

M. Thiers votó contra el párrafo segundo del primer artículo.

En el departamento del Seine-et-Oise, había nada menos que 18.000 hombres de tropas de tropas alemanas, con 6.000 caballos.

El duque de Aumale piensa pasar el invierno en París, con cuyo objeto ha adquirido la casa de M. Fould en el faubourg Saint-Honoré.

Las noticias de Argelia siguen siendo favorables a la pacificación de la colonia. Después de dos vigorosos ataques, la columna del coronel Ponsard ha logrado rendir la última fracción insurrecta de la tribu de los Beni-Menasser, que el día 31 de Agosto entregó sus armas, juntamente con la capitulación de guerra.

Habiendo terminado sus operaciones las columnas de Eicat y Ponsard, constituyen hoy un solo cuerpo bajo las órdenes del general Carteret, formando un campamento de observación situado en Bordj-el-Kramis, y dispuestos a ponerse en marcha a la primera señal. En los distritos de Batna y Sahara, reina todavía alguna agitación. Las tropas del general Sanssier no tardarán en penetrar en Tuggurt, que está ocupado hoy por el rebelde cherif-Ben-Choucha. El comandante de La Calle ha hecho una salida victoriosa contra los insurrectos de la frontera tunecina, mandados por Kebblouti.

Anuncian de París, que M. Drouyn de Lhuys, ex-ministro de Negocios exteriores bajo el imperio, ha sido nombrado representante del nuevo Gobierno republicano cerca de la corte de Viena.

El *Peuple souverain* cree poder asegurar que M. Thiers ha firmado el decreto nombrando al conde de Choiseul representante de Francia en Berlín, en reemplazo del marqués Gabriac.

El *Figaro* dice que M. Jules Favre, que solía ser tan asiduo en su asistencia a la Cámara, no ha aparecido por el edificio de la Asamblea desde el día de su célebre causa.

Durante la última semana han fallecido en París 39 personas de fiebre tifoidea, la que, según afirma en su Memoria el doctor Descaisne, se extiende mucho, no sólo en París, sino también en los departamentos, y va tomando un carácter epidémico.

Dice un periódico: «El día 13 del corriente se giró sobre Londres la suma de 500.000 fr., en una de las principales casas de banca de esta corte, por persona muy allegada a un gran personaje político de la situación. Por hoy no sabemos que se hayan hecho más negociaciones de esta clase: sin embargo, presumimos que no habrá sido esta sola la libranza que se ha efectuado sobre aquella plaza, lo que sabemos es que la negociación indicada ha sufrido un quebranto de 16.125 rs., quedando reducida la suma a 283.875 reales. Serán preparativos para irse poniendo en franquía, en el caso de que la situación se vaya a pique?»

El Sr. Olózaga, que desde París se manifiesta como el maestro de ceremonias de la situación, dicen que ha dirigido una carta al Sr. Gaminde, encareciéndole la conveniencia de presentarse en Barcelona y saludar al príncipe de Saboya.

«Yo me alegré mucho, dice D. Salustiano, de recibir telegramas de Vd. desde Barcelona y hasta considero necesario que así suceda.»

No cabe la menor duda que estas fatuidades del maestro de capilla de la antigua *Tertulia de la Perla*, ha de producir un conflicto el día menos pensado.

El Sr. Olózaga manda hasta en las procesiones, y el mundo militar mira estos excesos del presuntuoso orador de la *salvo* con notable desagrado.

Dice *El Eco de España*: «¿Qué ha ocurrido en el presidio de Zaragoza, que según nos dicen han sido separados el mayor, el ayudante y el furriel de aquel establecimiento penal?»

Como las cárceles y presidios de España van haciéndose célebres desearíamos saber a qué causa obedece la medida a que nos referimos.»

La Epoca nos dió anoche el gusto del siglo, confirmando el nombramiento del señor Figuerola para ministro de Estado. Hé aquí sus palabras:

«Tenemos motivos para dar por casi segu-

ro el acuerdo ministerial para el nombramiento de ministro de Estado en favor del Sr. Figuerola. Récias, casi invencibles repugnancias ha habido que vencer para obtenerlo en alguno de los individuos del Gobierno; pero al cabo no se ha creído que la cuestión tenía importancia bastante para hacerla de Gabinete.

Si son ciertas nuestras noticias, la entrada del Sr. Figuerola en el ministerio tiene por objeto darle mayor carácter de homogeneidad, resistiendo así lo mismo a las atracciones de los radicales que a las de los conservadores de la revolución. Bajo este mismo punto de vista no se hace imposible una transacción entre el presidente del Consejo de ministros y el Sr. Sagasta, por supuesto obtenido este la presidencia de la Cámara.

Los demócratas por su parte fragan otras fortificaciones para desconcertar a sus auxiliados, que tan poco agradecen su benevolencia. Ellos querían llevar a la presidencia del Congreso al Sr. Montero Rios, quedando las Carteras de Estado y Gracia y Justicia para los Sres. Martos y Rivero. En esta combinación quedaría sacrificado el Sr. Sagasta, arrojándolo excomulgado al campo conservador. Mas la máxima del clásico latino *expedit muratur unus, est tota gens non periret*, es posible que esta vez no les dé el resultado que apetecan.

Leemos en *La Independencia* de Barcelona: «Ayer, 12, se dió parte de que en el ensanche, cerca del convento de las Arrepentidas había el cadáver destrozado de una persona humana. En efecto, constituido el tribunal en dicho punto se halló en estado de descomposición el cuerpo de una mujer al cual le habían casi cortado la cabeza, las piernas y los brazos quemándola después. Este horrible crimen que se supone perpetrado días pasados, indica claramente la bárbara crueldad de los asesinos. Hasta ahora nada se sabe de los autores; pero el tribunal que ha empezado a practicar las primeras diligencias dará cuenta de los criminales.»

El príncipe de Bismarck no ha regresado con su sobetano a Alemania. Un telegrama de Reichenhall anuncia que este hombre de Estado llegó con el conde de Beust a los baños de Reichenhall, en donde permanecería una semana en el seno de su familia que se encuentra tomando aquellas aguas.

Ha dejado de publicarse el periódico republicano de *Le Vica* a causa, según dice, de la falta de salud de su director.

ARRESTO ARBITRARIO

Queja por difamación presentada por M. Julio Favre contra M. Laluyé y los directores del *Avenir Liberal* y la *Verité*.

Este asunto ha ocupado tanto la atención pública, que no dudamos se leerán con interés todos sus detalles.

Es el primer proceso por calumnia que el tribunal ha de juzgar desde el famoso pleito de Gisquet.

Los acusados son seis, a saber:

M. Laluyé, antiguo abogado del tribunal.

M. Portalis, gerente de la *Verité*.

MM. Huguet y Chânet-Léoni, del *Avenir Liberal*.

Y dos impresores.

Inmediatamente después de la dominación de los insurrectos, M. Laluyé fué detenido y permaneció encerrado durante cuarenta y tres días: según sus cartas, publicadas en los periódicos la *Verité* y el *Avenir Liberal*, atribuía su arresto a la influencia de M. Favre.

En el interrogatorio, M. Laluyé se muestra excesivamente provocador; dice que ignora la posición social de los hijos de M. Julio Favre.

Luego habla de los detalles de la muerte de M. Odiot, amigo íntimo de M. Julio Favre y de M. Laluyé, refiriéndose algunas veces a su testamento; insinúa que su muerte no fué natural, a la que, según manifiesta embocadamente el acusado, M. Favre no era extraño, y finalmente, dice que dos de los hijos de M. Favre son el vivo retrato de M. Odiot.

M. Favre, exclama: ¡calumniador!

El acusado.—Permitidme, M. Favre. Vos sois el calumniador y no yo.

El presidente a M. Laluyé.—Vos tuvisteis un disgusto con M. Favre acerca de un proceso relativo a ciertos derechos; y con este

motivo publicasteis una Memoria que dísteis a M. Millière.

M. Laluyé.—Conocía a M. Millière que dicho sea de paso, no siempre ha sido miembro de la *Commune*. M. Millière vino a verme para pedirme los documentos que tenía en mi poder, y le contesté: Soy el único que no puede acusar a M. Julio Favre porque piteo contra él: le entregué la Memoria sin condición alguna, y al publicarla sin duda creyó usar de su derecho.

El presidente.—En vuestra habitación se han encontrado cartas de Millière: fuisteis arrestado por la autoridad militar: sin duda a causa de vuestras relaciones con los partidarios de la *Commune*.

M. Laluyé.—Conocía a M. Delescluze, a M. Félix Pyat y a otros; pero hacia mucho tiempo que no me visitaban.

El presidente.—Sin embargo, el *Vengeur* publicaba documentos que vos le procurásteis.

Los testigos declaran que Mr. Laluyé se ocupaba mucho de política y que presidía reuniones públicas.

Uno de ellos manifiesta, que por lo que dijo ante los oficiales del ejército, estos se creyeron en el deber de arrestarle.

Mr. Julio Favre se levanta y da algunas explicaciones antes de que se presenten los demás testigos.

La primera declaración que debo hacer ante el Jurado es la de que soy completamente extraño al arresto de Mr. Laluyé y a la pesquisa que se hizo en su casa. Cuando lei en el *Avenir Liberal* que se acusaba a un ministro de haber hecho arrestar a un ciudadano con el objeto de satisfacer sus rencores, no me pareció prudente guardar silencio.

Como hombre político, he sido muchas veces objeto de ultrajes y de calumnias: siempre las he despreciado.

Ahora, a vosotros toca decir si es una temeridad por mi parte haberos presentado esta queja.

Como hombre político, repito, no siendo depositario de ningún poder público, y cumpliendo solo la misión que los electores me habían confiado, he despreciado todos los ataques, por muy calumniosos que hayan sido; pero nunca tuvieron el carácter de los que me dirige hoy ese hombre.

Pero desde el día que tengo el honor de ser depositario de una parte del poder público, y del que se me acusa de haber usado para satisfacer un rencor personal, he creído que debía acudir a la justicia de mi país.

El acusado debe hacer la prueba. Ha afirmado que yo era el autor de su arresto; ha repetido lo mismo en una carta publicada en un periódico, aunque en ella usaba de algunos subterfugios. Evidentemente hay una conspiración entre esos hombres y ciertos amigos, para destruir mi honor. No me quejo; sin embargo, sufro cruelmente...; pero ya que me obliga a ello, haré mi confesión.

Ese hombre que está delante de mí, ha sido depositario de todos mis secretos; los ha conocido como cliente y como amigo; y, aprovechando esas intimas confidencias, ha buscado en sus recuerdos el medio de deshonrarme.

Experimento un pesar distraiéndome con estas cosas, no por mí, pero sí por esos objetos de mi ternura, a los que he sido calumniado por el hombre que durante largo tiempo les ha demostrado un gran afecto.

Hé aquí mi confesión, señores jurados. Me expresaré ante vosotros lo mismo que si me hallase en presencia de Dios.

Es verdad, hace más de treinta años... yo era joven, conocí a una mujer que estaba separada de su marido... la amé apasionadamente... durante veinte años he vivido con ella en el mas absoluto retiro... nuestra posición era muy penosa, y esta me hacía sufrir mucho; la que he perdido sufría mas que yo.

Mi casa estaba cerrada, a pesar de ser abogado con algunas ocupaciones, y de haber adquirido en el palacio algunas amistades, con las que me honro, comprendía que me abandonaba a los sentimientos de mi corazón y que iría mas lejos de lo que debía... ¡Ah! doy gracias a Dios por haber llamado a sí a la que hoy padecería demasiado por las infamias que ese hombre se atreve ahora a inventar contra su memoria...

Así vivíamos; alquilando todos los veranos una casa de campo, donde nada distraía el cariño que profesaba a los niños, y entre los cuales mi cariño no hacía ninguna distinción. Sin embargo, la vida pública vino a mí,

pues no soy yo el que la ha buscado. Siempre aproveché las ocasiones que se me presentaban para prestar favores, valiéndome de mi profesión, y hoy que me hallo cerca de mi fin, declaro que, voluntariamente nunca he hecho daño a nadie.

Nació un niño. Mi pobre amiga, cuando la conocí, tenía ya una hija que su abuelo había educado; yo acabé de instruirla, y cuando se casó, la llamé hija mía, como lo ha dicho Mr. Laluyé.

No quise reconocer el primer hijo. Me daban este consejo, no porque yo pudiese dejarle una gran fortuna—he entrado en el mundo sin fortuna y saldré de él lo mismo, —sino porque pudiese luego adoptarle.

Nació un segundo niño, y le reconocí. Nació el tercero.

Todo esto constaba en la carta que M. Laluyé acaba de mentar; en esa misma carta que él ha hecho pedazos para servirse de ellos en favor de sus calumnias.

Pues bien: que enseñe esa carta, que la lea completa, y vereis que lo ha sabido todo, que ha conocido todos mis secretos y que los ha indignamente violado.

Empezaba a ser conocido. Los sucesos políticos me obligaron a salir de mi retiro, pues me había escondido para sustraerme a las persecuciones dirigidas contra mí, porque quise resistirme a la ilegalidad.

Mis amigos vinieron a buscarme a mi retiro.

El mismo M. Odiot, amigo mio desde la edad de veinte años y contra el que monsieur Laluyé no ha temido insinuar una terrible calumnia. No me era posible continuar oculto. Mi familia, mis amigos conocieron mi situación, que cada día era mas difícil; mi pobre amiga me dijo: «para nuestros hijos sobre todo, para su porvenir, es preciso separarnos ó vivir del todo unidos.»

Vivíamos en Rueil queridos y distinguidos, porque la que yo amaba hacia numerosas limosnas.

Ahora conozco que he sido culpable. Presenté mi hija al oficial con la indicación de su paternidad... esa niña, que tenía entonces diez años, me acompañó.

Mas tarde, cuando esa niña fué bautizada, su padre y madre aparecieron como casados.

Voy a ocuparme del proceso Odiot, aunque creo llegado el momento de decir que ese proceso no ha existido. No sé cómo hay quien se atreve a asegurar lo contrario, como lo hace M. Laluyé; sin embargo, sabe que miente... M. Odiot conocía mi estado; pero no entró en mi casa hasta el año 1851. Nos apreciaba mucho; he piteado por él en varios procesos, con el sentimiento de no poder llegar nunca a una reconciliación de las partes.

Llegó su enfermedad. M. Laluyé, continuando su serie de calumnias, ha querido dar a entender que yo le había envenenado: siendo así que Odiot ha muerto rodeado de mis mas solícitos cuidados.

Grande fué mi sorpresa cuando supe que había nombrado herederos universales suyos a mis tres hijos y a la hija de mi amiga, que se llamaba Berta, y que casó con M. Sain, amigo mio desde la infancia.

Me negué a ese casamiento durante seis meses, pero se amaban y dí mi permiso.

M. Laluyé está enterado de todo esto.

Volvamos al testamento de M. Odiot. Cuando tuve conocimiento de él experimenté un verdadero disgusto, porque siempre había deseado unir a los miembros de su familia, y este acto podía separarlos más.

Uno de mis amigos, que conocía las intenciones de Mr. Odiot le dijo: «No lo hagais, porque rehusará.»

Los nombrados eran mis hijos menores. Corrí a casa de Mr. Odiot y le manifesté mi deseo de que destinase una parte de su fortuna a su familia. Me dió gracias por mi conducta; entonces fuí a visitar a Mr. Laluyé, al que conocí en el palacio, encontrándole luego en Eaubonne en 1847. En 1852 le volví a ver en Bouzival; no me hizo ninguna visita. Sabía, lo mismo que todos mis amigos, que no estaba casado. Nunca quise servirme de la dulce palabra de «esposa.»

Poco a poco Mr. Laluyé adquirió mi confianza. Se encargó de la compra de mi propiedad de Rueil, y desde 1852 a 1864 fué para mí el mas tierno, el mas afectuoso, el mas complaciente de mis amigos.

Mr. Laluyé supo todo lo concerniente a mi vida, excepto lo que se refería a Geneveva; verdad es que su mujer fué muy buena para nosotros y particularmente para esos niños que hoy su esposo quiere deshorrar.

(Se continuará.)

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Líneas de anuncios por un día á 0'12 de pta. cada una, por 2 á 0'14, por 3 á 0'16, por 4 á 0'18, por 5 á 0'20, por 6 á 0'22, por 7 á 0'24, y de 8 en adelante á 0'25.—Reclamos, sueltos, ó gacetas, á 0'40

ANUNCIOS.

línea.—Comunicados, desde 0'25 á 0'40.—Avisos judiciales á 0'12, y los demás oficiales á 0'25.—A los suscritores de mas de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana—Dom. XVI. Los Dolores gloriosos de Nra. Sra., la Impresión de las llagas de san Francisco de Asís y s. Pedro Arbués mr.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia de religiosas Verónicas y en la de S. Agustín.—En la primera se celebra el duodenario á Jesús Sacramentado.—Se suplica la asistencia.

Cultos.—El evangelio de mañana es de S. Lucas, cap. 14 v. 1 hasta el 11. El Divino Redentor convidado por un fariseo, sonó á un hidrópico, confundió su calumnia y exhortó á la humildad.

—La fiesta de mañana á petición de la reina D.^a Maria de Austria, la mandó celebrar Clemente X. en 1673 en el concilio provincial de Colonia todos los terceros domingos de setiembre. La conmemoración de los Dolores de Nra. Sra. la extendió Benedicto XIII en 1727 á la iglesia universal.

—La fiesta de la impresión de las llagas de S. Francisco de Asís, la cual se sacrificó en el monte Albaro en 1224, la mandó celebrar Benedicto XI y Paulo V. la extendió á la iglesia universal. J. M. J.

Asociación Josefina.

El día 19 se dirá la misa de S. José, á las 9 en la iglesia de S. Nicolás, y otra á la misma hora en S. Juan Bautista, apañadas por los asociados vivos y difuntos.

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 8 m.	3 t.
— de Carta.	9 15 m.	6 m.
Idem. 2.º	3 45 t.	11 23 m.
— de Alicante.	9 30 n.	1 t.
— de Lorca y Andalucía.	9 10 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ESPECTACULOS.

Galería de figuras de cera.

civil, militar y religiosa, compuesta de 70 personajes del tamaño natural de los mas notables del siglo. DIRECTOR A. HERAUT, HIJO, modelista de Paris.

Entrada 1 rl.

Cabos, soldados con uniforme y niños de cinco á nueve años, UN REAL.

Está abierta todos los días desde las nueve de la mañana hasta las diez de la noche.

En el Museo se encontrarán catálogos para las explicaciones de todas las figuras, al precio de DOS CUARTOS ejemplar.

ANUNCIOS.

Los baños de Fuen-Santa de Lorca, en la provincia de Murcia, se encuentran abiertos en su segunda temporada, desde 1.º de setiembre corriente.

Se hace el viaje desde Madrid, y provincias enlazadas por ferrocarril, dirigiéndose á Murcia y desde esta población á Lorca, por diligencia, en seis horas; en donde hay carruajes para los dichos baños, que hacen el viaje en cuatro horas.

Esta dirigido el establecimiento por su médico D. José Negro, que en calidad de adjunto ha dirigido por tres años los baños de Trillo.

Las aguas están produciendo admirables curaciones en las enfermedades herpéticas, escrófulosas,

Depósito en Murcia, Sr. D. Rafael Almazan y Martín.

SALUD Y ENERGÍA Á TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA

DU BARRY de Londres.

(Premiada en la Exposición de Nueva-York, 1854.)

Cuna radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliente, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumición), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72,000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n.º 33,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mío: Por resultado de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbía bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente,

siépticas, clorosis, gastralgias, úlceras cancerosas, parálisis y afecciones de la vista.

El alojamiento cómodo y con toda clase de servicio á módicos precios, desde 14 á 24 rs. diarios.

Las comunicaciones pidiendo antecedentes y la Memoria impresa de estas aguas sulfuro-sódico-salinas, se dirigirán al administrador del establecimiento, por Velez-Rubio á los baños de Fuen-Santa de Lorca 8-2

NODRIZAS.

Antonio Brocal, de 24 años, casado, leche de siete meses, desea ir para su casa ó la de los padres. Vive en el partido de San Diego y Zairaiche, en el huerto de Garrido. 8-3

Josefa Martinez, de 23 años, viuda, leche de un mes, desea ir para la casa de los padres. Darán rason en la calle de la Gloria, núm. 24. 8-5

Josefa Pastor, de 20 años, soltera, primeriza, leche de 3 meses.

desea criar para casa de los padres. Plaza Nueva, núm. 11, tienda de guarnicionero. 8-6

LIMONADA PURGATIVA DE MAGNÉSIA.—La mejor medicina de familia; buena para los adultos y los niños de cualquiera edad, en todas las estaciones del año, de gusto agradable y excelente en sus efectos. A cada fiasco acompaña una explicacion.—HARTKOLL, QUIMICO DE LONDRES.—Solo agente, M. Prieto. Se halla en todas las boticas en España. Depósito general, en la farmacia de D. Vicente Martinez Crespo, Olivo, 4, Madrid. 11

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

KENNISIA

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gen. en España, Eros, I. Ferrer y C.ª, Maestros, 51, prel. Madrid.

Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

No mas Windsor, Malvabisco ni Lechuga.

EL MEJOR Y MAS BARATO

JABON MIEL,

para el Tocador, para Baños y para Aféitarse.

preparado con miel de la Alcarria y leche de vacas y perfumado con las flores mas suaves de nuestros campos; es superior en dulzura y aroma á todos los de procedencia extranjera y que tan pomposamente nos han venido comunicando franceses é ingleses.

PRECIO: 8 reales caja con tres pastillas.

Ejerce una influencia muy saludable, manteniendo la flexibilidad y dulzura de las manos y evitando las grietas, manchas y sabañones. Es muy conveniente á las personas de cutis delicado y sensible; y sobre todo para los niños, que á pesar de lo impresionable de su piel, pueden emplearlo con toda seguridad y con preferencia á cualquier otro jabon.

En todos tiempos, el legitimo y verdadero jabon Miel ha sido muy apreciado por sus cualidades higiénicas. Sin embargo de ser invención española de principios del siglo XVII, solo una pequeña parte del público le conoce debido á la preferencia que venimos dando á los productos extranjeros. Mas hoy que la buena sociedad madrileña se ha decidido por este jabon haciendo á su autor encargos especiales y de gran cuantía y le ha proclamado como el mejor y mas aceptable en cuantos jabones se conocen; no es de extrañar el gran desarrollo de esta industria y el fatuoso consumo que tiene en toda Europa.

Depósito en Murcia,

Almacén de la calle de la Trapería, núm. 17.

30-11

PASTILLAS PECTORALES DE KEATING.

Esté remedio universal es actualmente el mas apreciado del público, contando ya mas de 50 años de constante éxito.—En China é India tiene la mayor nombradía para curar la tos, asma y afecciones de la garganta y pecho.—Es á la vez agradable y eficaz y no contiene ni ópio ni ningún producto dejetéreo, y así pueden tomarle sin riesgo las personas mas d

Cuidado con las falsificaciones!

he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52,031. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones, J. Compaet, cura.—Núm. 44,816.—El señor arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,218. El coronel Watson de la gota, neuralgia y extrñimiento obstinado.—Núm. 53,860. La señora Gállard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

Núm. 49,122. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de exceso de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 500 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Caran.º 72,448. Cádiz 3 de julio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico na quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 4, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DEPOSITARIOS.

Murcia: D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demas provincias. 150-54

ticadas.—Véndese en las farmacias inglesas y españolas en cajas de carton y de hoja de lata de varios tamaños.—Precios 18 y 8 rs.

POLVOS INSECTICIDAS DE KEATING.

Son de todo inofensivos para los animales domésticos, y no tienen rival para destruir las pulgas, chinchos, cucarachas, limpias, mosquitos y toda clase de insectos. Véndese en paquetes, frascos y cajas de hoja de lata.—Asegúrese que estas preparaciones llevan esta marca de fabrica.

En todas las farmacias y droguerías.—Precios 16 y 8 rs. Londres, T. Keating, 79, St. Paul's Church Yard, Madrid, Agencia franco-española, 31, Sordo. En Murcia D. L. Serano. (Núm. 3,345). TRADE MARK 96-7

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida; dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion, ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlcera de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativos al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Páesea Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford; 14, Londres, W. C., antes, 244, Strand.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas,

IMP. DE «LA PAZ DE MURCIA.» Calle de Zoco núm. 5.